
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO JACUTINGA E SUB-BACIAS 
CONTÍGUAS - (MEMÓRIA REUNIÃO CONSELHO CONSULTIVO)

LOCAL: Sala de Reuniões da ACCS - Concórdia
DATA: 30 de outubro de 2009
HORÁRIO: 08h30min
PRESENTES: Gilmar Antônio da Rosa, Vilmar Comassetto, Joni Stolberg, Ademilson 
Barreiros da Silva, Valdinei Gallo e Moacir Valcarenghi, membros do Conselho 
Consultivo e Maycon Pedott. 
O presidente do Comitê Gilmar Antônio da Rosa fez abertura da reunião expondo a 
pauta a ser discutida. Inicialmente foi informado que os recursos do FEHIDRO via SDR 
de Concórdia ainda não foram liberados apesar da informação da SDS de que os 
recursos já estariam disponibilizados. Sobre essa questão, a diretoria do Comitê vai 
solicitar uma reunião com o Secretário de Estado da SDR de Concórdia para agilizar a 
liberação do recursos, com data prevista para o dia 04.11.2009 na parte da tarde. Com 
isso as atividades de capacitação e discussão do plano da bacia poderão ser realizadas 
com ampla participação social e descentralizadas em cada sub-bacia conforme plano de 
trabalho previsto no projeto. Outra questão discutida foram os recursos disponibilizados 
via subvenção pela SDS no valor de R$25.000,00 que poderão ser usados 
exclusivamente para a capacitação dos membros do comitê. O fator limitante é o prazo 
para a prestação de contas (até 31.12.2009) e a necessidade de que a proponente seja 
uma entidade filantrópica, o qual impede que o Comitê exerça esse papel. Para assumir 
esse papel discutiu-se a possibilidade de convidar a ONG Queimados Vivo. Para tanto, 
foi proposto uma reunião com a referida entidade para o dia 04.11.2009 na parte da 
manhã. O agendamento da reunião ficou a cargo de Joni Stolberg.  Outro ponto foi a 
proposta do Comitê de Bacia do Rio do Peixe de reunir-se com o Comitê da Bacia do 
Jacutinga para discutir a possibilidade de criar uma única Agência de Bacia para os dois 
comitês. A proposta é discutir essa possibilidade numa primeira reunião entre as 
diretorias com data sugerida para 18 de novembro em Joaçaba. Outro assunto foi o 
documento da prefeitura de Concórdia solicitando outorga para perfuração de 3 poços 
profundos conforme oficio nº. 343/2009. Vai se encaminhar a resposta informando que 
essa é uma atribuição da SDS que é órgão gestor dos recursos hídricos em SC. Ao 
comitê cabe apenas a proposição de critérios para a outorga. Para definir os critérios 
depende do balanço hídrico. O balanço hídrico depende do cadastro de usuários e que 
em Concórdia, pelo potencial que apresenta, ainda são poucos os usuários cadastrados. 
A proposta é solicitar uma audiência com o poder executivo de Concórdia com o 
objetivo de entregar o documento com as informações sobre os procedimentos para 
solicitar a outorga dos poços e discutir uma estratégia de ação para aumentar o número 
de usuários de água cadastrados no município.  O colega Moacir Valcarenghi ficou de 
agendar a reunião. Outro assunto foi a versão final do folder de divulgação do Comitê 
apresentada por Vilmar Comassetto para que cada membro do Conselho avalie o 
conteúdo proposto e apresente as devidas correções e/ou sugestões que entenderem 
necessárias até a data limite de 05 de novembro. Na seqüência o colega Moacir 
Valcarenghi comentou a ação que a prefeitura municipal está executando na divulgação 
do Diagnóstico do Rio dos Queimados. A ação em andamento é para que todas as 
escolas, bibliotecas, entidades públicas e privadas interessadas recebam esse material e 
que o mesmo fique a disposição da sociedade para informação e pesquisa. Para encerrar 
discutiu-se a ação de divulgação do Plano Estratégico de Gestão Integrada da Bacia 
Hidrográfica do Rio Jacutinga (Etapa C) realizada pela MPB Engenharia no dia 
30.09.2009.   Avaliou-se que a ação do modo como foi feita não atingiu os objetivos 



que se esperava, pois o tempo de apresentação e discussão em meio turno (3 horas) foi 
insuficiente e a metodologia inadequada, contrariando a proposta do comitê sugerida 
quando da apresentação da Etapa B. Também se fizeram críticas sobre a data escolhida 
que coincidiu com a realização da Conferência Municipal sobre Saúde e Meio Ambiente 
realizada em Concórdia. Diante desses fatos, caberá ao comitê a divulgação mais 
eficiente do referido plano e a mobilização da sociedade da bacia para a discussão do 
seu conteúdo e elaboração de projetos que venham a contribuir para a gestão adequada 
dos recursos hídricos na bacia do Jacutinga. Para tanto é fundamental que os recursos 
previstos nos projetos encaminhados junto a SDS sejam disponibilizados o mais 
rapidamente possível.  Nada mais havendo a tratar o presidente encerrou a reunião e eu 
Vilmar Comassetto, Secretário Executivo do Comitê Jacutinga redigi a presente 
Memória.                   

                

                 

       


